

## ROBAN Y CHOCAN TRÁILER CON SANDÍAS

Tres sujetos que fingieron ser transportistas robaron un tráiler con 51 toneladas de sandía en la México-Querétaro, intentaron escapar y chocaron contra la caseta de Tepotzotlán.

### SEGURIDAD 4



## CIUDAD EN CONTINGENCIA

Por los altos niveles de ozono, se activó la Fase 1. HOY NO CIRCULAN:

### HOLÓGRAFO 0 Y 00:



Engomado azul

### HOLÓGRAFO 1:

Terminación 2, 4, 6, 8, 9 y 0

### HOLÓGRAFO 2:

Todos y foráneos.

Exentos: autos eléctricos e híbridos.

### CIUDAD

VIERNES 9 / ENERO / 2026 CIUDAD DE MÉXICO

52 PÁGINAS, AÑO XXXIII NÚMERO 11,690 \$ 30.00

# REFORMA

CORAZÓN DE MÉXICO



Excarsela Delcy Rodríguez a un mínimo de presos políticos

# Libera Venezuela a 7... faltan 800

Es gesto de paz, dicen en Caracas; EU lo atribuye a presión de Trump

REFORMA / STAFF

CARACAS.- El Gobierno de la Presidenta interina Delcy Rodríguez inició ayer con un esperado proceso de excarcelación de presos políticos, pero hasta anoche se tenía conocimiento de apenas siete personas liberadas, de alrededor de 800 que reportan asociaciones independientes.

De acuerdo con estimaciones de la ONG Foro Penal, un importante grupo local de derechos humanos que ha dado seguimiento a todos los procesos, hay 806 presos de este tipo en Venezuela, entre ellos figuras políticas, activistas de derechos humanos, manifestantes arrestados tras las elecciones de 2024 y periodistas.

Esta cifra incluye al menos a 86 extranjeros, algunos de los cuales enfrentan cargos penales.

Ayer, el Gobierno español informó de la liberación de cinco de sus ciudadanos, horas después de que el presidente de la Asamblea Nacional y hermano de la Mandataria, Jorge Rodríguez, anunciara que un "número importante" de venezolanos y extranjeros serían excarcelados.

Por la noche se informó de la excarcelación del ex candidato presidencial Enrique Márquez y del dirigente Biagio Pilieri, un cercano colaborador de la líder opositora María Corina Machado.

Familiares de presos esperaban ayer afuera del temido centro de detención El Helicoide, en Caracas, con la esperanza de que sus parientes queden libres.

Las liberaciones, una exigencia reiterada de la Oposición, son un "gesto de paz", señaló el diputado afirmando que la acción fue unilateral y no consensuada con ninguna otra parte.

En tanto, la Casa Blanca la atribuyó al Presidente Do-



Enrique Márquez, excandidato presidencial liberado.



Miguel Díaz-Canel

### Y PIDE CUBA AUTO-REVISAR 'QUÉ ESTÁ MAL'

REFORMA / STAFF

El Presidente de Cuba, Miguel Díaz-Canel, llamó a la militancia del Partido Comunista de Cuba (PCC) -que él mismo encabeza- a asumir la responsabilidad de los problemas del país, en medio de una crisis económica y tensiones políticas internas y externas.

Los cubanos enfrentan día con día una inflación galopante, cortes de electricidad recurrentes, escasez de combustible, medicamentos, alimentos básicos y agua potable.

Además, Cuba sufre una ola de emigración sin precedentes y la falta de divisas provocó una erosión de los servicios sanitarios.

En un momento de alta tensión política dentro y fuera de la Isla, Díaz-Canel pidió que el cambio comience "desde el partido" y afirmó que la militancia debe sentirse responsable de "todo lo que funciona mal" y de los incumplimientos que arrastra el país.

El discurso se produjo en los plenos extraordinarios de los Comités Provinciales del PCC en Pinar del Río y Artemisa, celebrados el 7 de enero, apenas días después de la captura de Maduro, principal aliado político de La Habana.

PRESIONAN APAGONES Y PRECARIEDAD

INTER. (PÁG. 11)

## Quieren, con republicanos, frenar más intervenciones

REFORMA / STAFF

WASHINGTON.- Cinco republicanos se unieron ayer a los demócratas en el Senado de EU para acordar debatir una resolución sobre poderes de guerra, que busca frenar el uso de la fuerza militar por parte del Presidente Donald Trump en Venezuela. Se trata de un inusual reproche bipartidista a la Casa Blanca

Tras la aprobación de 52 a 47, se prevé que la próxima semana se vote la medida que obligaría a Trump a buscar autorización del Congreso para continuar las operaciones militares estadounidenses

nald Trump.

"Es un ejemplo de cómo el Presidente está utilizando al máximo su influencia para hacer lo correcto para el pueblo estadounidense y el venezolano", afirmó la subsecretaria de prensa de la Casa Blanca, Anna Kelly, en un comunicado.

El 1 de enero, dos días antes de que Trump lanzara un ataque a gran escala contra Venezuela y capturara al Presidente Nicolás Maduro y a su esposa, Cilia Flores, el Gobierno de Maduro anunció la liberación de 88 personas detenidas durante las manifestaciones por su cues-

tionada reelección en 2024. Los comicios desataron protestas duramente reprimidas con un saldo de 28 muertos y 2 mil 400 arrestados.

Según registros oficiales, la Justicia venezolana había excarcelado ya a más de 2 mil de esos detenidos desde entonces, incluidos 99 el 25 de diciembre pasado.

Rodríguez, el líder de la Asamblea, agradeció al ex Presidente del Gobierno español José Luis Rodríguez Zapatero, al Presidente brasileño Luiz Inácio Lula Da Silva y al Gobierno de Qatar por su apoyo en el proceso.

CON INFORMACIÓN DE REUTERS

## DA INFLACIÓN RESPIRO... POR AHORA

En 2025, los precios tuvieron su menor nivel de incremento en 5 años, pero analistas consideran que habrá un repunte en 2026.

### ÍNDICE NACIONAL DE PRECIOS AL CONSUMIDOR (Variación % anual)



## ARTE QUE CUESTIONA

En un contexto global de crisis y desencuentros, Zona Maco reflexiona el rol del arte contemporáneo como vía para cuestionar el presente. La feria inicia el 4 de febrero. CULTURA (PÁGINA 13)

## BUSCA FAMILIA DE TRUMP TENER SU PROPIO BANCO

REFORMA / STAFF

World Liberty Financial, el principal proyecto de criptomonedas de la familia Trump, anunció que una de sus filiales solicitó una licencia bancaria, sumándose a una oleada de este tipo de empresas que buscan un acceso más amplio a las finanzas tradicionales, destacó el diario The Wall Street Journal (WSJ).

La empresa World Liberty Trust presentó su solicitud ante la Oficina del Contralor de la Moneda de Estados Unidos, dependencia del Departamento del Tesoro, que otorga licencias, regulación y supervisa bancos.

A decir del diario estadounidense, una licencia bancaria permitiría a World Liberty emitir y resguardar USD1, la stablecoin respaldada por dólares que lanzó la empresa el año pasado.

Esta solicitud se presenta después de que la administración Trump aprobó en diciembre solicitudes de licencias bancarias de BitGo, así como de Fidelity Digital Assets, Circle Internet Group, Ripple y Paxos.

Según el WSJ, los bancos fiduciarios se diferencian de los tradicionales en que, por lo general, no pueden captar depósitos ni otorgar créditos. No obstante, grupos de cabildos bancarios han argumentado que conceder licencias fiduciarias podría socavar la credibilidad de esta figura de licencia.

El Presidente Trump ayudó a lanzar World Liberty a finales de 2024 como un proyecto que ayudaría a conectar a inversionistas en criptomonedas interesados en prestar, pedir prestado y comerciar entre sí. Sin embargo, las funciones de crédito, préstamo y operación aún no

### ¿CONFLICTO DE INTERÉS?

El mercado bancario de EU ve con reservas el proyecto de criptomonedas de Trump:

■ World Liberty se lanzó en 2024 como un proyecto que ayudaría a vincular a inversionistas en criptomonedas interesados en prestar y pedir prestado.

■ Si obtiene permiso podría emitir y resguardar USD1, la stablecoin respaldada por el dólar que World Liberty lanzó.

■ Por ser un banco fiduciario no podría captar depósitos ni otorgar préstamos, pero al ser un proyecto de criptomonedas podría socavar la credibilidad de este tipo de instituciones.

están disponibles.

Criticos han señalado que World Liberty y la stablecoin USD1 representan un importante conflicto de interés para el Presidente Trump.

Zach Witoff, quien se convertirá en presidente de World Liberty Trust, aseguró que Trump y su familia tienen una participación sin derecho a voto en la compañía y que no fungirán como ejecutivos ni ejercerán control cotidiano del negocio.

Witoff cofundó World Liberty Financial junto con los tres hijos del Presidente: Eric, Donald Jr. y Barron Trump.

## Empujan morenistas eliminación de fuero

MAYOLO LÓPEZ

La diputación federal de Morena empuja una nueva iniciativa para eliminar el fuero a diputados federales y locales, así como a Gobernadores.

El propósito es retirar "el privilegio" a actores políticos que, con inmunidad, buscan evadir responsabilidades penales o administrativas.

El fuero es concebido como "una fuente de privilegios, impunidad y desconfianza", expone su principal impulsor, el diputado Alfonso Ramírez Cuéllar.

"En una democracia, el principio de igualdad ante la ley debe ser un pilar fundamental", indica el morenista en una serie de notas que entregó sobre la iniciativa.

En la iniciativa se señala a los ex Gobernadores Francisco García Cabeza de Vaca (PAN) y Javier y César Duarte (PRI) como muestra de que "el fuero fue un obstáculo para que la justicia actuara a tiempo".

Ramírez Cuéllar había presentado en marzo de 2025 una iniciativa similar, que retiró en abril para hacerle revisiones. En aquel entonces, fue objeto de críticas de la Oposición debido a que la presentó en tribuna justo al día siguiente de que Morena y el PRI salvaron a Cuauhtémoc Blanco de un proceso de desafuero en San Lázaro.

En una democracia, el principio de igualdad ante la ley debe ser un pilar fundamental", indica el morenista en una serie de notas que entregó sobre la iniciativa.

610972000016